
厚田区自治連合会　地域の現状と課題　（聞き取り整理）　

緊急性 意見のまとめと方向性

管理主体

現状・課題

ＬＥＤ化意向

管理灯数

既設ＬＥＤ灯数

現状・課題

共同購入など

移動販売車等

その他

現状・課題

公共交通

温泉バス利用

 厚田クリニック行バス利用

デマンド交通

現状・課題

地域の除雪協力

個人が業者へ依頼

現状・課題

地区会館の利用

市外での葬儀

自治会の関わり

現状・課題

役員の高齢化

役員後継者不足

町内会統合

現状・課題

対策

空き家への受入れ

現状と課題

1 街灯LED化 ◎

【現状と課題】
・全ての自治会がＬＥＤ化したい意向が強い。（聚富済）
・初期投資の負担が大きく一気に取り組めない。

【今後の方向性】
・区内全ての街路灯･防犯灯のLED化を目指す。
・財源の支援、仕組みを検討する。

2 買物 ○

【現状と課題】
・ＪＡ店舗がなくなった影響は北に行くほど大きい。
・反面、南に行くほど困っていない傾向が強い。
・移動販売車を活用し買物不便を解消している。

【今後の方向性】
・新規参入も含め、民間業者を生かす（販路拡大）。
・将来に向けた課題と捉え、解決策を模索する。
　（買物不便の解消、安否確認）

3 交通 ◎

【現状と課題】
・北に行くほど不便を感じている傾向が強い。
・将来に向け不安を抱える予備軍が多い。

【今後の方向性】
・中央バス、発足バスを含め、将来を見据えた地域交通等の検
討に取りかかるべき。

4 除雪 ○

【現状と課題】
・今は互いに隣近所も含め助け合っている。
・民間業者や市等の制度を上手く活用している。

【今後の方向性】
将来に向け助け合う仕組みを模索すべき。

5 葬儀 △

【現状と課題】
・高齢化が進み町内会が中心となり行うスタイルは変わりつつあ
る。

【今後の方向性】
地域のつながりを確保しつつ、新たなスタイルを模索すべき。

【現状と課題】
・高齢化が進み担い手が乏しい。
・自治会活動に対する関心が低い。
・役員、事業への参加者が固定化している。

【今後の方向性】
・厚田、古潭については統合すべきとの一部声もあり、協議の場
を設ける。

7 空き家 △

【現状と課題】
・町内会として対応を行っている。

【今後の方向性】
・行政・地域が連携しながら解決に向け取り組むべき。

6 自治会組織 ◎

裏面①

裏面②

裏面③
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                                      別  紙  

① LED 化 

〈必要経費と予定〉 

厚田   発足   古潭   望来   聚富        計 

進捗状況 35/86   2/16   2/30     4/66    110/110  154/308 (50%) 

 

総体事業費 1,397   258      499     1,323   0    3,477 千円 

 

必要財源   700     130      250      662       0        1,742 千円  

 

予    定  △    ○    △    △   済み    

（年内着手）    

 

〈今後の進め方〉 

 ・財源の模索（11 月末） → ・シミュレーション提示（12 月） →  

→ ・最終判断（1～4 月） → ・LED 化（～8 月末） 

   

 

② 地域交通 

〈今後の進め方（案）〉 

 ・5 連意思確認→ ・準備会設置→ ・検討会設立→ ・地域ニーズ（聞取り） 

  →・全体計画作成→ ・仕組みづくり開始→ ・試行期間→ ・実施 

 

 

 

③ 自治会組織  

〈現 状〉  

      厚田   発足   古潭   望来   聚富   計 

      １３   １    ７    ９    ７   ３７ 

  

〈今後の進め方〉 

① 厚田地区 … 年度内に将来の方向性を見出す検討会を開催（2～3 回） 

 

② 古潭地区 … 統合のメリット・デメリット検証（年度内） 

           



厚田 発足 古潭 望来 聚富 緊急性 意見のまとめと方向性

管理主体 各単位町内会 自治会一括管理 自治会一括管理 自治連合会一括 自治連合会一括

現状・課題
・故障時は随時ＬＥＤへ変更。
・初期投資の負担が大きく一気に取り組めない。
・高額工事が3件。

・今年中に全てＬＥＤに変更予定。
・故障時は随時ＬＥＤへ変更。
・初期投資の負担が大きく一気に取り組めない。

・故障時は随時ＬＥＤへ変更。
・初期投資の負担が大きく一気に取り組めない。
・高額工事が2件。

・Ｈ２６年度中　全灯ＬＥＤ化済。

ＬＥＤ化意向 ○ ○ ○ ○ ―

管理灯数 86 16 36 66 110

既設ＬＥＤ灯数 35 0 3 4 110

現状・課題 ・ＪＡが無くなり不便。 ・移動販売車が来ている。 ・移動販売車が来ている。 ・困っていない。 ・困ってない。

共同購入など ・若い世代で一部あり。 ・特に無し。 ・特に無し。 ・特に無し。
・特に無し。
・高齢者のために自治会でネット購入等の仕組みを
考えてはどうか？

移動販売車等 ・トドック、カケルくん。
・カケルくん（週2回）　↓
　　　　　　　　（地域でコーディネートし実現）

・カケルくん。 ・トドック（週1回）、他移動販売車（週2回）。 ・移動販売車（カケルくん）等を活用すべき。

その他 ・葬儀の仕出しで不便。 ― ―
・区内を走る温泉バス、クリニック行のバスを横断
的
　に有効活用すべき。

―

現状・課題 ・交通の不便を感じる。 ・今は混乗バス。　・将来に向け考える必要あり。 ・今は感じていない。　 ・今後は不安。 ・一部不便を感じている。 ・特に困っていない。

公共交通 ・中央バス、タクシー、ライフサポート ・混乗バス、中央バス、タクシー、ライフサポート ・中央バス、タクシー、ライフサポート ・中央バス、タクシー、ライフサポート ・中央バス、タクシー、ライフサポート

温泉バス利用 ○ ○ ○ ○ ○

厚田クリニック行
バス利用

― ― ○ ○ ○

デマンド交通 ・検討すべき。 ・将来を見据え検討すべき。 ・将来を見据え検討すべき。 ・将来を見据え検討すべき。 ・将来を見据え検討すべき。

現状・課題
・困っているという話は特に聞かないが…。
・高齢者は大変と思う。

・困っているという話は特に聞かないが…。
・高齢者は大変と思う。

・困っているという話は特に聞かないが…。
・高齢者は大変と思う。

・困っているという話は特に聞かないが…。
・高齢者は大変と思う。

・困っているという話は特に聞かないが…。
・高齢者は大変と思う。

地域の除雪協力 ・一部有り。 ・一部有り。 － ・一部有り。 ・一部有り。

個人が業者へ依頼 ・一部有り。 ・一部有り。 ・一部有り。 ・一部有り。 ・一部有り。

現状・課題
・手伝い等が減った。
・業者に依頼するケース増。

・特に無し。
・手伝い等が減った。
・業者に依頼するケース増。

・手伝い等が減った。
・業者に依頼するケース増。

・手伝い等が減った。
・業者に依頼するケース増。

地区会館の利用 △ ○ △ △ ×

市外での葬儀 △ ― △ △
　　　　　　　　　　　　　　　　○
・基本的に石狩市内で

自治会の関わり
・薄れてきている。
・直接業者へ依頼することが多くなっている。

・特に無し。
・薄れてきている。
・直接業者へ依頼することが多くなっている。

・手伝いはほぼ出来ない。 ・手伝いはほとんど無い。

現状・課題 ・高齢化が進み、担い手が乏しい。 ・高齢化が進み、担い手が乏しい。 ・高齢化が進み、担い手が乏しい。 ・高齢化が進み、担い手が乏しい。 ・高齢化が進み、担い手が乏しい。

役員の高齢化 ○ ― ○ ○ ―

役員後継者不足 ○ ○ ○ ○ ○

町内会統合
　　　　　　　　　　　　　　　　△
・　一部町内会で声あり。
・これまでの経過から簡単ではない。

　　　　　　　　　　　　　　　　×
・既に一つ
（厚田区全体を見れば必要）

　　　　　　　　　　　　　 　　　○
・希望はあるが他の自治会と調整が難しい。

　　　　　　　　　　　　　　　　×
・必要無し。既に一部で実施済み。

　　　　　　　　　　　　　　　　×
・既に一部で実施済み。

現状・課題 ・管理者が居ない空倉庫あり。 ― ― ― ・空き屋で未管理の土地あり。

対策 ・町内会として手立てなし。市に相談。 ― ― ― ・町内会として限界。市に望む。

空き家への受入れ ・特に無し。 ・特に無し。 ・後継者となるべき若者の移住が必要。 ・特に無し。 ・特に無し。

野犬対策 ・確保に向け模索中。 ― ― ―

農業体験ハウス ―
・新たな活用方法を模索したい。
・今後のあり方を導きだす必要あり。

― ― ―

地域活性化策 ― ―
・地域力が低下している。
・若い人の移住や後継者育成に取り組むべき。

― ―

周辺環境整備 ― ― ― ・墓地駐車場の進入禁止柵 ―

地域防災 ― ― ― ― ・１１月２７日聚富地区避難訓練実施

8 その他

【現状と課題】
・今は互いに隣近所も含め助け合っている。
・民間業者や市等の制度を上手く活用している。

【今後の方向性】
将来に向け助け合う仕組みを模索すべき。
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2

交通3

買物

街灯LED化

【現状と課題】
・全ての自治会がＬＥＤ化したい意向が強い。（聚富済）
・初期投資の負担が大きく一気に取り組めない。

【今後の方向性】
・区内全ての街路灯･防犯灯のLED化を目指す。
・財源の支援、仕組みを検討する。

【現状と課題】
・ＪＡ店舗がなくなった影響は北に行くほど大きい。
・反面、南に行くほど困っていない傾向が強い。
・移動販売車を活用し買物不便を解消している。

【今後の方向性】
・新規参入も含め、民間業者を生かす（販路拡大）。
・将来に向けた課題と捉え、解決策を模索する。
　（買物不便の解消、安否確認）

現状と課題

除雪

【現状と課題】
・北に行くほど不便を感じている傾向が強い。
・将来に向け不安を抱える予備軍が多い。

【今後の方向性】
・中央バス、発足バスを含め、将来を見据えた地域交通等
の検討に取りかかるべき。

空き家

6

【現状と課題】
・高齢化が進み担い手が乏しい。
・自治会活動に対する関心が低い。
・役員、事業への参加者が固定化している。

【今後の方向性】
・厚田、古潭については統合すべきとの一部声もあり、協
議の場を設ける。

【現状と課題】
・町内会として対応を行っている。

【今後の方向性】
・行政・地域が連携しながら解決に向け取り組むべき。

【現状と課題】
・高齢化が進み町内会が中心となり行うスタイルは変わり
りつつある。

【今後の方向性】
地域のつながりを確保しつつ、新たなスタイルを模索すべ
き。

5

◎

△

△

葬儀

7

自治会組織

1 ◎

○

◎

○4


